
伊春新闻7 2016年11`月11日 星期五

E-mail:jizhebu2004@sina.com
责任编辑：金双燕（04510451-84655626）
执行编辑：刘野石（0451-84617887）

图①中盟森林食品有限公司项目达产后可实现年加工红松子1.5万吨。

本报讯 （王云竹 记者马少忠）为
了全面提高环境监督执法能力和水
平，伊春市建立环境保护执法联动机
制，积极推进网格化监管，全面开展环
境保护大检查。

按照“全覆盖、零容忍、明责任、严
执法、重实效”的原则，全面清理违法
违规建设项目和阻碍环境监管执法的

“土政策”。制定了《环境保护违法违
规建设项目清理整顿工作方案》，通过
企业自查、现场检查、群众举报等多种
方式，将排查发现的环保违法违规建
设项目逐一列出清单、清理整顿。截
至 10月 27日，共清理整顿违法违规建
设项目 309个。其中，淘汰关闭 19个；
需整顿规范 179个，已完成整改 171个；
完善备案 111个，对存在问题的企业全
部进行了督办整改。

11月 7日，省委省政府第二环境保
护督察组进驻伊春市，开展环境保护
督察工作。此次环境保护督察是落实
省委省政府安排部署，明确督察对象
与内容、督察时间与方式、督察反馈和
结果作用以及整改落实等四方面。

在环境保护工作开展过程中，伊春
市建立联席制度，全面实施了《大气污
染防治行动计划》，完成了 6 家重点工
业企业脱硫、脱硝工程建设。全面实
施《水污染防治行动计划》，对重点流
域内污水排放企业实行排污总量控制
和污染治理，6个水污染防治项目列入
国家和省水污染防治项目库。全面推
进《松花江流域水污染防治“十二五”
规划》项目实施，加强饮用水水源保护
地管理，坚持环保准入政策，加强建设
项目环境管理。

在取得成绩的同时，伊春市仍存在
小锅炉淘汰任务艰巨、重点减排项目
建设进度慢、建成项目运行不稳定、垃
圾处理厂建设缓慢、企业历史环保欠
账较多等问题。尤其是对关于“2000
年至 2010 年之间，小兴安岭地区森林
郁闭度和水源涵养功能明显下降，生
态功能区湿地面积减少问题”、关于

“饮用水水源一级保护区内违法问
题”、关于“城市饮用水水源水质达标
率、合格率低的问题”、关于“生活垃
圾无害化处理率，垃圾堆存于敏感区
问题”，伊春市分别进行了针对性的
整改。
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本报讯（刘少博 记者马少忠）刺激的玩
冰戏雪、冰火两重天的雪地温泉、如梦似幻
的雾凇、激情畅爽的森林徒步穿越……冬季
的伊春，分外妖娆。10月 25日，伊春市旅游
发展委员会在哈尔滨华旗饭店举办“中国伊
春林都雪城”冬季旅游产品推介会，向人们
推介展示伊春美景佳境。

哈尔滨作为全省重要的旅游目的地和
旅游集散地，是外来客源的中转枢纽，在全
省旅游业中具有龙头地位，同时，也是伊春
在省内主要的客源地。伊春市坚持精准营
销，并牢牢抓住这个巨大的中转客源市场，
以此次“中国伊春林都雪城”冬季旅游产品
推介会为契机，宣传伊春丰富的旅游资源和
旅游产品。

伊春市旅游发展委员会特别为本次旅
游产品推介会准备了特色的旅游商品、纪念
品，北红玛瑙、红松沉香、松子手串、伊春灌
装空气等一应俱全，引发了现场观众的热
情。哈尔滨的蒋女士拿着一罐“中国好空
气”，深深地吸了一口，不住赞叹：“这就是

‘伊春的味道’，真是太新鲜了。”
推介会现场，飘荡的松香更是吸引了无

数参会人员驻足，淡淡的松香从一串串北沉
香明子松子手串不断散发出来，大家拿到手
里便爱不释手地把玩。参会的王先生是资
深的文玩爱好者，这次看到这么精致的手
串，一边搓着手串一边高兴地说：“这手串闻
起来真香，手感太棒了，这是来自大自然的
保健品，带上它能感受到大自然的气息。”

“八工九序见真容，芙蓉低眉金逊色”，说的
就是玛瑙石。伊春的北红玛瑙质地坚硬、色

泽莹润、透明度很高，而且物美价廉，广受喜爱。推介会上，包
装精美的玛瑙配饰，无时不散发着耀眼的光泽，也成为大家馈
赠亲朋好友的佳品。

“伊春待客不用酒，捧出绿色就醉人”，夏季的伊春是醉人
的美，冬季的伊春更是让人陶醉。很多参会人员看到旅游宣
传板的“桃山森林冰雪玉温泉”、“日月峡水伊方水上乐园”、

“锦绣山水公园”……都说出了同样的一句话“这个冬天一定
要去伊春！”
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□秦淑凡 肖民弼 本报记者 马少忠

将纪律和规矩挺在前面，坚持教育、监督不放松，严
查换届中的不正之风和违纪行为。铁力市纪委认真贯彻
中央、省、伊春市关于换届纪律的要求，力促换届风气监
督工作向深向实推进。

抓教育，引导党员干部自觉遵守换届纪律。铁力市
纪委以开展“两学一做”学习教育为契机，督促单位专题
学习《中国共产党廉洁自律准则》、《中国共产党纪律处分
条例》及换届纪律等有关政策规定，确保“九严禁”换届
纪律入脑入心，不断增强党员干部的纪律意识和规矩意
识。换届工作启动后，及时组织各级领导干部和参与换
届的相关人员学习中央《关于加强换届风气监督的通
知》。组织广大党员干部观看《镜鉴》和《严肃换届纪律
文件选编》（“一片一书”），重点学习中央关于“两案”通
报的各项要求，举一反三、引以为戒。开展严肃换届纪
律专题谈心谈话，签订书面纪律承诺，提醒、告诫、督促
各级党员干部带头严守纪律。营造良好舆论氛围。在
电视台和政府网站发布关于严肃换届纪律的公告，滚动
字幕公布“九严禁”换届纪律和“12380”举报电话，进行
正面舆论引导，在全社会营造关心换届、监督换届的浓
厚氛围。

抓监督，健全机制，细化责任，把监督贯穿换届工作
全过程。健全监督机制。铁力市纪委会同市委组织部制
定印发了《关于加强换届风气监督工作实施方案》，落实
了严肃换届纪律的责任主体，明确了责任落实、教育宣
传、监督监控等具体工作要求，确保在协调推进换届风气
监督、营造风清气正的换届环境上有章可循。明晰工作
职责。在纪委和组织部抽调 10名精干力量设立换届风气
监督组，下设两个巡回督查组，同时在 7个乡镇中落实 7
名换届风气监督员，及时发现并解决换届过程中存在的
普遍性、苗头性和倾向性问题。加强关键环节监督。根
据换届工作重要节点、时间进度等，对确定的换届风气重
点监督地区密切关注，开展精准、高效监督，进行巡回督
查。发现苗头性倾向性问题及时报告，妥善处理，严把干
部提名关、考察关、审核关。制定出市乡两级班子换届提
名人员廉政意见回复表，由市纪委相关科室联审，现已回
复廉政意见 300余人次，切实防止了干部“带病上岗”、“带
病提拔”。

抓查处，畅通举报渠道，加大快速查处力度，保持对
违反换届纪律行为的高压态势。畅通监督举报渠道。制
定印发了《关于开展严肃换届纪律专项举报的通知》，运
用“12380”电话、信访、网络、短信、微信“五位一体”的综
合举报受理平台，实行换届期间举报受理专人值守制
度，确保群众监督渠道 24 小时畅通，及时受理反映违反
换届纪律的问题。建立快速核查机制。该市纪委会同
市委组织部制定了《换届选举期间信访举报案件快速核
查专办机制》，全程跟踪受理和严肃查处违反换届纪律
方面存在的问题，保证换届选举的信访举报问题能够快
速受理、快速查处、快速审结。成立四个专案组，实行查
核工作责任制，举报查核情况报告由具体承办人和负责
人签字背书，规定核查期限。对反映问题线索清楚、内
容具体的举报，重点查办，5 天办结；对上级组织部门的
立项督查件，10 天内报送核查结果；对反映考察对象问
题的，在考察工作结束前办结，避免核查不及时影响干
部使用。加大违反换届纪律案例通报曝光力度。坚持
以身边的案例警示、震慑、教育干部。同时，换届期间，
纪委、组织部和宣传部建立起换届风气舆情监控和应急
处置机制，对涉及换届的敏感信息、重要情况、披露的违
反换届纪律问题等，第一时间采取应对措施，经查属实
的及时公布结果，不属实的予以澄清，正确引导舆论，弘
扬清风正气。聚焦换届中的苗头性倾向性问题，开展精
准高效的督查督导。换届期间，组织部会同纪委组成换
届风气巡回督查组和现场督导组，坚持问题导向，紧盯
重点人、重点时间、重点问题，以听汇报、查资料、实地走
访乡镇村屯等方式着力抓督查、抓督导，把监督的触角
延伸到换届选举现场。

抓教育 抓监督 抓查处

铁力市纪委力促换
届风气监督落实处

□王云竹
本报记者 马少忠

她叫于璐，青岛姑娘。喜
欢旅行、做布艺、读小说、绘彩
铅、品鉴咖啡。

2014年，辞去青岛工作的
于璐和爱人一道在伊春市翠峦
区开了一家以服务“背包客”自
助游群体的“双重奏”青年旅
舍，在旅游圈博得了大家的喜
爱。今年 7月，于璐又将她的

“双重奏”开到了市中心区。
于璐现在开的这家“双重

奏”客栈、咖啡店位于伊春市
中心区傲城小区傲体中心，原
来这里是三月客栈。“去年春
节的时候我结识了三月客栈
的老板，我们很谈得来，就从
翠峦过来了，有了这样的合

作，我就是想把‘驴友’远方的
家办得更大、更舒适。”于璐告
诉记者。

于璐没少费心思。沙龙
角、留言墙等集实用和时尚为
一体的功能性空间颇受客人
的青睐。

无论多忙，每到周末，于
璐都会在客栈里组织一些主
题沙龙活动，请投宿客栈的一
些客人与大家一道分享旅行
故事、摄影技巧等。客栈里的
这个留言板不仅方便游客自
助出行、查看出行线路，而且
还记录了一些客人对客栈以
及于璐的评价。拼布也是“双
重奏”每个周末都会有的一个
沙龙活动，于璐通过为大家传
授拼布技艺，结识了很多朋
友。同时，拼布也改变了大家

的一些生活方式和态度。为
了这种改变大家很感谢于璐，
亲昵的称她“小鱼姐”。

“这里是客人出行游玩
拼车的地方，这是我新弄的
伊春南线和北线的景区地
图，有些客人一来伊春分不
清南北线路，这样更方便他
们一些……”讲起自己的小创
意，于璐兴奋起来。除了为驴
友合理安排出游线路外，于璐
还绘制了一个伊春特色美食
地图。用她的话说“美景加美
食才是一次成功的旅行”。

今年国庆长假期间，“双
重奏”接待了一对来自大连的
小夫妻。这对小夫妻订完客
栈后，于璐还特意为他们制定
了游玩伊春的线路，他们不仅
玩的很顺畅，而且还赶上了今

年伊春的第一场雪。回去后
他们不仅录了视频，还写了篇
《拾伊记》发在蚂蜂窝上。

于璐又开始策划冬季旅
游了。她说北方冬天的大冰
雪和大红灯笼更吸引南方游
客，特别是没见过冰雪的南方
孩子们。今年圣诞节，她将和
上海的一个国际学校联手打
造一个50人的伊春冬令营，并
给他们私人定制线路，让他们
体验大伊春火红的林区生活。

从来伊春到现在，于璐已
把自己融入到了伊春的绿水
青山和冰天雪地之中，她已把
这里当成了第二故乡，她说这
里真诚纯朴的人们和好山好
水好空气让她十分眷恋。于
璐说，“如果让我再次选择，我
还是选择来伊春。”

为“驴友”在伊春“造家”

本报讯（顾泽怡 肖民弼 记者马少忠）10月25日，铁力市
与深圳市金新农饲料股份有限公司签署协议，该公司投资20
亿元的生猪生态养殖加工项目正式落户铁力市。这是目前我
省畜牧企业投资额度最大、产业化程度最高、种养结合循环模
式最新的产业项目。

深圳市金新农饲料股份有限公司是一家集研发、生产和
销售全系猪用饲料及健康养猪为主营业务的现代化高科技农
牧上市企业，拥有 20余家全资子公司和多家控股子公司，当
前市值约60亿元。该公司围绕“生猪生态养殖产业项目”，计
划在铁力市建设饲料加工、生猪养殖、引进或自建屠宰加工及
肉食品深加工项目，项目将分期进行。

20亿生猪养殖加工项目落户铁力

伊春 山林依旧绿多彩商机兴

伊春，这座资源型城市，如今正在经历一场历史性的嬗变，这座曾因全面停伐而举步维艰的城市，正在以骄人的姿态，奋
力走出困境，焕发出新的活力，朝着生态的、和谐的、加快发展的方向迈进。

室内树木森郁，鸟语花
香，温泉边水雾缭绕，如梦如
幻。室外仿佛江南水乡，楼阁
亭台，如诗如画。这样的景
色，让来到桃山四季温泉假日
酒店的观者真切体验到“世外
桃源、金玉之地”的魅力，无不
啧啧称赞。桃山四季温泉假
日酒店是一处多功能的五星
级标准综合性旅游休闲场馆。

桃山旅游局局长刘洪林
介绍说，四季温泉假日酒店
只是桃山林业局发展旅游业
的一个缩影。近年来，桃山

林业局充分发挥本地旅游起
步早、知名度高的优势，加快
转变旅游发展方式，着力在
规划建设、完善设施、提升品
质上下功夫，大力推进旅游
与文化、体育、城镇建设融合
发展。积极推进林场（所）

“林转游”转型试点，将景区
沿线的林场确定为旅游林
场，围绕景区发展旅游经
济。同时充分利用“互联
网+”平台，着力宣传桃山旅
游名片，吸引游客。

下一步，桃山林业局将

把“冰雪冷资源”转化为“旅
游热经济”，化“冰天雪地”为

“金山银山”。今年冬季的桃
山旅游就将围绕“拥抱冬季
温暖”这一主题，以森林冰雪
玉温泉、桃山庄四季温泉为
引领，擦亮闻名已久的桃山
狩猎老品牌，依托地标性景
观小兴安岭最高峰平顶山开
展雪山穿越，并将大众玩冰
赏雪和浓郁的林区文化展示
作为辅助，使桃山冬季旅游
形成特色，成为伊春冬季旅
游的引领。

“林转游”游出缤纷世界
伊春生态经济开发区是

习近平总书记来考察调研时
曾经到过的场所之一，在园
区企业伊春黑尊黑木耳全产
业链项目、伊春中盟食品有
限公司的实地走访中，喜人
的数字，让大家纷纷竖起大
拇指。

伊春黑尊黑木耳全产业
链项目主要从事黑木耳母种
开发、二级三级菌包生产、种
植示范、产品加工及销售。
据该公司总经理刘振介绍，
公司年产黑木耳二级菌种
2000万包，三级菌包 3000万
包，年加工黑木耳干品 5000

吨，利润5500万元，税金1000
万元，提供直接间接就业岗
位650个。

伊春中盟食品有限公司
是一家以红松全产业链深加
工为主的大型森林食品科技
企业，产品分初加工和精深
加工两大系列，目前已成为
伊春市红松初加工产品的龙
头企业。现已完成现代化(专
业化)生产线、动力车间及厂
区内各项基础设施建设，德
国进口超临界二氧化碳低温
萃取设备已正式运行，产品
开始进入市场销售。

翠峦区区长赵喜义介

绍，目前，黑龙江伊春生态经
济开发区正全力按照规划推
进，并积极与省科技厅、东北
农业大学、东北林业大学等单
位合作，为企业提供科技支
撑，提高产品的科技含量，增
强企业的核心竞争力。预计
到 2020年，经开区将建设成
为“结构清晰、布局合理、产业
集约、集聚发展”的产业洼地，
建立起高科技、高成长型的龙
头加工企业，开发一批具有核
心竞争力的精深加工产品，经
开区实现固定资产投资 100
亿元、年工业总产值100亿元
的“双百亿元”目标。

生态经开区高点起步

在乌马河区西岭办事处
西岭街森林猪养殖场所在地
通岭河牧场，只听饲养员循
着山路高呼“开会了”……便
见一头头黑色森林猪从森林
中跑到一处空地，觅食饲养
员投放的玉米。

该养殖场是宝宇生态养
殖公司 151个林下牧场其中
的一个。伊春森林猪这种品
种生长期达 12个月，通过放
养，在大森林中自由觅食，相
比圈养猪，其繁殖力、抗病

力、适应性极强。每一头森
林猪还通过“全程可追溯”系
统均拥有自己的“身份证”。
在生态养殖环节，创立了“公
司+合作社+林户”的经营模
式，成立了合作社，目前，合
作社已经发展林户 400 余
户。公司将仔猪交给林户代
养管理，按照公司标准及“五
统一”原则，育成每头森林猪
可获 400 元。每 300 头森林
猪为一个单元，一个林户（夫
妻二人）可以轻松管理，年收

入可达12万元。这对解决伊
春林区转岗职工的就业问
题，促进经济发展有着积极
的引领作用。公司培育了
完善的市场营销网络，在哈
尔滨、上海、南京、浙江等地
成立了伊春森林猪体验店
并成功打入国内一、二线城
市中高端肉类市场，进驻各
大高端商超。目前，已进驻
哈尔滨远大好百客、淘冰
城、道里菜市场等大型连锁
商超。

森林猪进驻高端商超

□文/摄 王云竹 本报记者 马少忠

乌马河区打造的“美食
一条街”，采取“前店后场（基
地）”的经营模式。这里每一
家店所用的食材都取自各林
场的“伊春森林猪”饲养基地、
蔬菜基地、木耳基地等，确保
了食材、原料的绿色和安全。

打造美食街是乌马河区
在绿色转型中的一次大胆尝
试。这个区经过科学合理规
划，通过制定优惠政策、搭建
创业服务平台、打造三次创
业“孵化器”，引导职工群众
树立市场意识、竞争意识，利

用南麓小区闲置门市，盘活
了闲置资源，精心打造特色
美食一条街，使林场职工由

“闲得慌”变为“忙不停”。
今年 8 月初，乌马河 11

个林场（所）职工下山，林业
职工摇身一变，在美食一条
街干起了特色餐饮。美食街
引进前进经营所、伊敏林场等
11个林场(所），经营本地特色
餐饮，从业者全部都是各林场
（所）职工，林场实行股份制经
营，人人是股东，大家干劲十
足、尽职尽责，营林员、计划生

育员等摇身一变，成为迎宾、
服务员及大师傅等，大家心往
一处想、劲往一处使，忙得其
乐融融、不亦乐乎。

据乌马河经营所所长徐
俊彬讲，为了抱团闯市场，各
林场打造出了“联合菜单”，
用餐者不管到哪个特色美食
店，他们凭一张“联合菜单”
就可以点到其他美食店的特
色美食，实现了吃在一店、尽
享整街美食。既让食客享受
到了美食盛宴，又让各店共
同获利。

林场职工入股“绿色餐饮”

图②伊春乌马河区西岭办事处西岭街森林猪养殖场。

①① ②②

伊春市新青区水源林场今年招商引进兆丰农业公司，该公司投入100余万元建成占地840平方米的“钢骨架”大棚10个，栽
种了茉莉香葡萄秧12000余株，黄桃果树560余棵，成活率均达到了95%以上，预计2017年进入丰果期。 本报记者 马少忠摄


